
臺北市立成功高級中學學生家長會 

109 學年度第 3 次家長委員會議程序 

 

會議時間：110 年 3 月 29 日(星期一)下午 6 時 30 分 

會議地點：四維樓二樓 

主席：陳瑩璇                

出席：全體家長委員 

列席：：孫明峯校長、張麗花秘書、各處室主任、家長會會務人員 

一、 主席報告出席人數，宣佈開會。 

二、 介紹貴賓與各處室主任。 

三、 確定會議程序。 

四、 主席致詞。 

五、 校長致詞。 

六、 校務交流。 

七、 審閱 109 學年度第二次家長委員會會議紀錄、第三次常委會會議紀錄。 

八、 會務報告： 

1. 本學期學校重要行事曆: 

2 月 23-26 高二教育旅行 

3 月 12 家長日 

3 月 10 日大學申請教授家長相關活動開始 

5 月 8 日成功 99 校慶 

6 月 3 日畢業典禮 

7 月 3-5 日大學指考 

 

2. 財務報告。 

3. 志工隊報告。 

4. 各組工作報告。 

九、 討論事項。 

十、 臨時動議。 

十一、 主席結論。 

十二、 散會。 

  



 

臺北市立成功高級中學學生家長會 

109學年度第 3次家長委員會議資料 
會議時間：110 年 3月 29 日(星期一)下午 6 時 30 分 

會議地點：四維樓 二樓 會議室 

主席：陳瑩懸 會長  

出席：全體家長委員 

列席：孫明峯校長、張麗花秘書、各處室主任、家長會會務人員 

一、 主席報告出席人數：應到__29__位，實到__16__位，含委託書__3__份，已達

法定開會人數，主席宣佈開會。 

二、 介紹貴賓與各處室主任。 

三、 確定會議程序。 

四、 主席致詞。 

1. 這學年家長會全力支持教務與校方緊密親師合作，高一成年禮、高二

畢業旅行、高三包高中、學測等，家長會提出各方面建議，有關學子

課業問題或校園軟硬體設備事項，校方都盡力改善也很有效率和執行

力，感謝校長帶領各處室行政團隊大家辛苦了，學務處剛辦理高二畢

旅和籌備 99 校慶活動中； 總務處奔忙大樓改建工程，及課桌椅等很

多事項；輔導室這學年安排滿滿講座活動，各特色課程和升學相關講

座，3 月家長會舉辦高三審查二階段升學活動輔導主任和老師全力協

助，各講座活動家長和學子也都積極參與，親師都非常投入和支持活

動。教務處隨時分享各年級學業考試等相關訊息；圖書室舉辦的藝文

活動受到熱烈的回響，家長會也會繼續支持相關活動，我們希望能盡

我們的全力，照顧不同孩子的需求。感謝校長、各處室主任、主任教

官以及我們家長會團隊伙伴們，大家都任勞任怨，每個活動共同努力

一起合作，謝謝大家。 

2. 感謝章浩宏副會長、曹孝櫟副會長二位教授大力協助高三審查活動、

高一二微課程和自主學習課程，感謝各位副會長、委員和志工們出錢

出力，在各專業領域提供各項支援，讓各項活動圓滿順利。下學期接

下來有很多重要活動，99 校慶、畢典、指考，請大家持續支持和參

與，作孩子最大的後盾！ 

 

五、 校長致詞。 

1. 有關大學學測成績，去年二月學測，同分增加，去年男校會受到排

擠。不能感到自許自豪，競爭力的養成，可能受到命題的難易度影

響，孩子的表現穩定。整體表現持續進步。學校維持穩定持續學習環

境。升學、生涯、生活穩定成長。 

2. 高三申請入學模擬面試，其實每一個孩子都要被關心，各別孩子的學

習狀況不同，會比較關心學習狀況落後的學生成長，這是所有老師團

隊在做的事情。不贊成放榜單，孩子很多元，孩子表現好為它們開



心，臨時失常的孩子，心理也要注意。謝謝輔導室，除了升學輔導

外，還有其他部分要照顧。 

3. 有關繁星榜單，對前幾志願的學校成績一定不好看。不過我們的孩子

想得很清楚。除了設定的志願目標被撕走，他就不要，孩子也都模擬

過很多狀況。 

4. 提供給孩子的資源太多，看到備審資料初稿，感覺孩子都還沒進入狀

況，聽了演講是否真的落實，不過孩子調整很快，資訊養分，調整幅

度很快。參與一系列規劃活動，及早樹立典範，播下種子。很多的相

關資源，台大數位學習課程，政大跟台北市合作案，政大跟成功高中

也有合作，資源不怕多，孩子得花時間選讀。 

5. 有關疫情，案例 1012 是北部某補習班老師，相關者匡列 22 位學生，

一採陰性，未擴大，學校會持續追蹤。 

6. 謝謝家長會，教授家長，備審資料初詢，孩子反應很好。 

7. 校慶日今年 99 周年，五月份即將到來，母親節前一天(5/8)，明年

(5/7)，高一二校慶園遊會，園遊會場地空間還在精算中。為明年 100

周年暖身，本校為 1922 年日治時期，台北、新竹、台中、台南、高雄

五州學校 ，成功高中前身為北二中，台籍菁英念的學校。後續相關系

列活動，100 周年展望，邀請家長們餐與。 

 

六、 校務交流。 

1. 教務處： 

(1) 今年高三學測考試狀況，轉公告家長群組，今年學測數學考那麼

難對成功高中是否有利？大考中心五標成功成績 110 年全國頂標

11，成功頂標 13。成功高中與北一女五標差不多。繁星榜單第

一到第七學群，跟往年差不多。前 20%，有一位同學 5 科學測很

優(快 70 級分)，撕中央資工，孩子很確定要念甚麼科系。台政

成清交大 5 成，學生生涯規劃，學群選擇都有關係。第八類學

群，七個醫學系、一個牙醫系。終結放榜名單的一個南部學校，

公布 13 人錄取成大數學等學校。 

(2) 請在高三家長群組轉達，畢業條件必修學分 160、選修 40，同等

學力 120 學分(必+選)，畢業門檻請學生留意，期末考前三周、

期末考前一週，校網公告外，會通知學生跟導師。 

(3) 高二，修課紀錄，多元選修加深加廣，留意高三加深加廣選修

(某個領域)。例如北醫牙醫系，需要藝術領域的加深加廣，上傳

學習歷程檔案時，111 學年度評量尺規，注重學習歷程與反思，

學到甚麼，對未來有甚麼展望。看到學生的學習態度，持續進

度。不過陽明醫學系還是注重成績，學習歷程也要好好完成。台

大學習課程線上數位學習，提醒孩子們未來可以抵免學分。 

(4) 高一，預計四月 29 或 30 日辦理高一升高二選班群說明會(對家

長)，之前已通知學生，但學生一直無法做決定。例如有高二學

生轉群未修到的課，可以補修，但須利用平常星期一到五或星期

六時間，評量難度不容易，所以有學生決定高三再轉群。家長跟



孩子的溝通要有共識。課資老師，高二學長經驗分享。未來著重

素養命題趨勢，星期六建中早上試考，現在公民還有七個名額，

物理四個名額，考完可以拿到成績，學校有學生參加也可以有試

題。 

(5) 感謝曹副會長，提供多元選修課程、Ai 研習營(交大)。 

2. 輔導室： 

(1) 謝謝會長跟家長會，高三升學審查資料及星期六(4/3)早上會公

告第一階段名單，模擬面試星期三(3/31)晚上 4:20 起報名，請

家長群組宣導，明天也會到各班宣導。時程很趕： 

4/1 中午 12:00 前模擬面試報名截止 

4/2 模擬面試公告 

4/7 模擬面試  / 大學要交資料 

4/17 第一批面試學生 

(2) 如何撰寫心得，ELEARNING 平台可以參考。 

3. 圖書館：演講，高一新生自主學習演講，邀請國防部蔡建松醫師(前三

軍總醫院院長、成功學長)，學生反應很熱烈。下學期還有長庚大學生

醫系、台大財經系課程介紹，講經濟、財經媒合邀約，未來 10 年走

向。小論文跟閱讀心得這學期也收到 132 篇，小論文還要辦校內初

選。學校有買電子書，期刊可供下載閱讀，已請各班圖資股長轉知。 

 

七、 審閱 109 學年度第二次家委會會議紀錄、第三次常委會會議紀錄。 

說明：此會議記錄已公告於 Line 委員群組 <附件一><附件二>。 

 

決議:109 學年度第二次家委會會議紀錄無異議通過。 

 

八、 會務報告： 

1. 本學期協校重要行事曆 

2 月 23-26 高二教育旅行 

3 月 12 日家長日 

3 月 10 日大學申請教授家長相關活動開始 

5 月 8 日成功 99 校慶 

6 月 3 日畢業典禮 

7 月 3-5 日大學指考 

 

2. 財務報告： 

說明：109 學年度結至 110 年 3 月 24 日結算，請參閱<附件三> 

校慶募款活動，為因應明年百年校慶，擬撥款 10 萬留至明年家長會使

用。 

 

3. 志工隊報告：周玫美 副大隊長 



      (1)學測服務隊:感謝委員們和高三家代們大力幫忙,未來指考也需要大家幫

忙                                                                                                                                                 

      (2)講座 

         3/5 高三個人申請選填校系策略家長說明會 

         3/18 大學招生與學習歷程檔案家長說明會 

      (3)3/12 學校日募款:感謝畢業學長姐回校協助募款 

      (4)防疫志工:謝謝學長和所有願意協助防疫的志工伙伴 (會長:可分享至委

員群組) 

      (5)值班志工完成捐款收據的發送 

(6)會辦庫存<附件四><庫存表> 

 

會長:志工隊的工作很龐雜，謝謝玫美副大隊長，非常感謝學長姐協助募

款。也特別感謝中莉委員協助印製各項收據，要做資料篩選等作業作業繁

鎖浩大。這學年因上學期冷氣和廁所募款偏低，另外基於使用者付費原則

有再發繳款單，成功冷氣很多超過 5 年，應分批汰換，去年有做冷氣保

養，今年會再針對老舊冷氣健檢。還有清潔委外，每個家長支持共同分

攤。感謝幕後志工默默付出。 

 

4. 各組工作報告： 

 

 升學輔導組： 

高三:黃應貞常委(附件五) 

高一二:章浩宏副會長 

留學顧問組:陳貞夙委員                 

 

會長:家長資源會更凝聚，未來可以做得更好。給學生帶來更多幫助。 

曹孝櫟副會長分享:早一點了解備審資料的狀況，未來可以強化。圖書

館小論文閱讀心得，大部分學生準備的東西不太會對應到系所需要的東

西。高一高二提早布局。未來會整理備審資料步驟，讓高一高二同學會

有一個面向。這三年獲得甚麼? 

 

章浩宏副會長:一開始很難，要結束也很難，希望未來持續。口試成績

跟備審資料，會成為未來是否錄取關鍵。這次發現學生對自己做的備審



資料的投入過於高估，對別人做的備審資料投入過於低估。家長會可能

要做一些情蒐。幫助高一高二將原物料先準備好。 

 

 親師關懷組：周玫美委員 

1~3 月每月幫助 10 位同學,共支出 19500 

4 月起每月幫助 11 位同學,共支出 21500 

目前弱勢指捐餘額 203257,若無新個案,可維持支出至 12 月 

 

會長: 視校慶捐款金額，視情況撥款至指捐帳戶。 
 

 總務採購組：周彥安委員：廁所清潔，兩位阿姨整理全校廁所。很辛

苦。 

 網頁維護組：吳中莉委員 

學校官網中有一"家長會專區"，目前剛得知帳號及密碼，將會由網頁小

組後續更新，請玉燕委員陸續更新，po 上網後無法下架問題，可能要先

儲存再刪除，或其他方式處理，未來要再討論，但組織章程一定會更

新。 

 活動公關組：莊志仁副會長(附件六) 

九、 討論事項。 

 提案一. 校慶活動討論。 

活動總召：莊志仁副會長 

 

1. 今天校慶二籌討論，成功娃娃繼續製作。請高一汪端端副會長盡量嘗試可

否來得及做娃娃，但如果時間來不及，建議可以找學生設計、研議明年製

作。(贊成製作成功娃娃票數:15 票) 

2. 口罩: (贊成製作口罩票數:17 票) 

(1) 校慶二籌會議，學校表示交由學生自行設計，學校跟家長會各分擔

1/3 支出。學校會提供家長會多少數量還不確定，確認數量後再義

賣。(是否同意贊助$30000，臨時動議討論) 

(2) 贊成製作口罩，跟學校單一起加買，或蝴蝶款設計 (家長會版本)，

授權小組成員決議。 

3. 煎餅/乖乖，考量食品有保存期限跟需大量購買。(贊成製作煎餅: 0 票，

反對: 20 票，未達半數贊成，不做煎餅/乖乖。) 



4. 馬克杯；酌少量訂製。因為明年百年應該也會做紀念品，所以建議 99 年數

量要控制。(贊成製作馬克杯: 9 票，反對: 5 票，未達半數贊成，不做馬

克杯。) 

 提案二. 畢典活動討論 (畢業禮物 

活動總召： 

無異議通過，授權高三委員投票決定畢業禮物。 

 提案三. 家長會會刊討論。(附件七) 

活動總召：章浩宏副會長 

1. 預計七月多截稿相關賜稿，預計 8 月多定稿，送印大概需時 2 個禮拜。 

2. 會長:歡迎委員投稿，謝謝浩宏副會長、端端副會長 

3. 中莉委員提議: 除了捐款芳名錄，志工花時間奉獻，建議列明志工值班時

數。 

4. 會長: 會刊應放值班志工照片，另於校慶致贈志工感謝狀，應再研議值班

志工芳名錄。 

 提案四  學測/指考相關服務討論(附件八) 

       學測總召：章浩宏副會長/許瑞蘋委員 

會長: 感謝兩位考區的總召及服務志工。 

十、 臨時動議。 

 

 

討論是否專案通過贊助學校 30000 元校慶口罩費用 

 (口罩:學校交由學生自行設計，學校跟家長會各分擔 1/3 支出。學校分多少還

不確定，數量再義賣。縣有多少資源分享給學校。(是否同意贊助$30000) 

 

決議:全數通過 

 

 

十一、 主席結論。 

 

 

 

十二、 散會 


